

Medienmitteilung

Winterthur, 30. November 2020

Dr. Hermann Schmidhauser Stiftung

Namhafte Fördergelder für Winterthur und Umgebung

In Winterthur vergibt eine neue Stiftung jährlich namhafte Fördergelder für Wohltätiges und Sport. Stifter ist der Winterthurer Zahnarzt Dr. Hermann Schmidhauser. Ab Januar 2021 nimmt die nach ihm benannte Dr. Hermann Schmidhauser Stiftung Gesuche entgegen.

Dr. Hermann Schmidhauser war Zahnarzt aus Berufung und Inhaber einer erfolgreichen Zahnarztpraxis in Winterthur. Sein letzter Wille war es, einen Grossteil seines Vermögens in eine Stiftung mit seinem Namen einzubringen. Die Dr. Hermann Schmidhauser Stiftung wurde somit am Todestag des Stifters, dem 28. Januar 2019, ins Leben gerufen. Sie unterstützt Institutionen und Projekte mit wohltätigen Zielsetzungen sowie Sportvereine in Winterthur und Umgebung. Ausdrücklich genannt hat der Stifter den LTC Tennis Club Winterthur, den Tennisclub Schützenwiese und den FC Winterthur.

Vergabe von rund einer Million Franken pro Jahr

Das steuerbare Stiftungsvermögen der Dr. Hermann Schmidhauser Stiftung beträgt rund 50 Millionen Franken. Jährlich wird der erwirtschaftete Ertrag von schätzungsweise einer Million Franken für Vergaben zur Verfügung stehen. Die Summe wird auf vier Quartale verteilt, sodass Gesuche während des ganzen Jahres berücksichtigt werden können. Ab dem 1. Januar 2021 nimmt die Geschäftsstelle Gesuche online entgegen. Mit einer Entscheidung können die Gesuchsteller jeweils im Quartal nach der Eingabe rechnen.

Das geografische Wirkungsgebiet der Stiftung umfasst die Stadt Winterthur und die direkt angrenzenden Gemeinden: Hettlingen, Seuzach, Dinhard, Rickenbach, Wiesendangen, Elsau, Schlatt (ZH), Zell (ZH), Illnau-Effretikon, Lindau, Brütten, Oberembrach, Pfungen und Neftenbach. Eine Organisation muss bereits seit fünf Jahren bestehen, um in den Genuss von Stiftungsgeldern zu kommen. Weitere Angaben zur Gesuchseingabe sind auf der Website www.schmidhauser-stiftung.ch zu finden.

Stiftungsrat nach Wunsch des Stifters besetzt

Der Gründungsrat ist vom Willensvollstrecker gemäss testamentarischen Bestimmungen des Stifters besetzt worden: Christian Spiess als Finanzspezialist präsidiert die Stiftung, Stadtpräsident Michael Künzle vertritt den Winterthurer Stadtrat im Stiftungsrat und Daniel Frei, Präsident des Dachverbands Winterthurer Sport (DWS), nimmt als Kenner der Sportszene Einsitz. Die Stiftungsräte arbeiten ehrenamtlich.

Porträt Dr. Hermann Schmidhauser

Dr. Hermann Schmidhauser wurde am 25.8.1924 in Frauenfeld geboren. Sein Vater verstarb früh, und so übernahm Hermanns Mutter, Lydia Schmidhauser, die Verantwortung für das Aufziehen ihres einzigen Kindes. Sie war für ihn bis zu ihrem Tod eine wichtige Bezugsperson. Ein neues Einfamilienhaus an der Bahnhofstrasse in Frauenfeld war beim Tod des Vaters bereits im Bau. Trotz grosser finanzieller Sorgen liess es die Mutter fertigstellen. Die Not prägte die Jugendjahre von Dr. Hermann Schmidhauser und begründete seinen Sparsinn.

Schon früh fand Dr. Hermann Schmidhauser seine Berufung als Zahnarzt. Er bildete sich laufend weiter und hielt seine Praxis immer auf dem neuesten technischen Stand. Zu den besten Zeiten beschäftigte er bis zu drei Zahnärzte. Die Praxis florierte und er gehörte zu den erfolgreichsten Zahnärzten in Winterthur. Dank seiner langjährigen Mitarbeiterinnen, die ihn in den letzten Jahren liebevoll umsorgten, war es ihm vergönnt, bis kurz vor seinem Ableben die Wochentage in seiner Praxis zu verbringen.

Als Ausgleich zum Berufsleben trieb Dr. Hermann Schmidhauser gerne Sport. Mit täglichen Lauftrainings auf dem Winterthurer Lindberg, später mit Tennis und ab 70 mit Golf hielt er sich körperlich fit. Er war Mitglied im Tennisclub Schützenwiese und im LTC Tennisclub Winterthur. Mehrmals erspielte er sich den Titel «Tennis-Stadtmeister». Die Winterferien verbrachte Dr. Hermann Schmidhauser gerne beim Skifahren in Davos. Jedes Jahr genoss er zudem einige Tage in Abano.

Dr. Hermann Schmidhauser war unverheiratet und wollte sein Vermögen der Allgemeinheit zugutekommen lassen. In seinem Testament verfügte er, dass eine Stiftung mit dem Namen «Dr. Hermann Schmidhauser Stiftung» zu gründen sei mit dem Zweck, Institutionen und Projekte mit wohltätiger Zielsetzung sowie Sportvereine in Winterthur und Umgebung zu unterstützen.

Am 28. Januar 2019 verstarb Dr. Hermann Schmidhauser nach kurzen Aufenthalten im Spital und im Altersheim Adlergarten. Bis dahin lebte er bei guter Gesundheit in seinem Haus in Winterthur-Wülflingen. Als Gönner, der er schon zu Lebzeiten war, wird er in Erinnerung bleiben.

Fotos

Download Fotos in druckfähiger Auflösung:

<https://bwolke.ch/index.php/s/qB7yKGL6c25cbpj>



Der Stifter, Dr. Hermann Schmidhauser



Stiftungsrat v.l.n.r.: Michael Künzle, Stadtpräsident Winterthur; Stiftungsratspräsident Christian Spiess, Finanzspezialist; Daniel Frei, Präsident Dachverband Winterthurer Sport

Weitere Informationen

Kommunikation: Cornelia Bachmann, c.bachmann@p-art.ch, 052 213 12 35

Interviews mit dem Präsidenten des Stiftungsrats, Christian Spiess

Bitte reichen Sie Ihre **Fragen schriftlich bis Montag, 30.11.2020, 11 Uhr** ein.

Christian Spiess wird an diesem Tag von **13 bis 14 Uhr** für Interviews/Medienanfragen zur Verfügung stehen.